

Consecuencias de la crisis mundial de 1929 en Argentina

La crisis económica mundial afectó a la Argentina a nivel económico y social.

En cuanto a las **consecuencias económicas**, se puede decir que hubo una gran disminución tanto de las importaciones (24%) así como también de las exportaciones (36%), es decir que los ingresos al país disminuyeron. A su vez, hubo un déficit comercial ya que la producción se mantenía estable pero cada vez se compraba menos. Asimismo, la recaudación de impuestos por parte del Estado se vio agudamente disminuida pero el Estado se veía obligado a no disminuir sus gastos porque si no perdería el apoyo de la población. Por otra parte, el gobierno argentino optó por seguir pagando sus deudas, lo que produjo un déficit en la balanza de pagos. También disminuyeron las reservas de oro porque era la única forma de pagar al extranjero, es por eso que hay una devaluación de la moneda sumada a la inflación consecuente. Además, los productores rurales quebraron, viéndose mayormente afectados los arrendatarios y en menor medida los terratenientes. Por otro lado, las industrias se ven obligadas a despedir trabajadores, y quiebran por falta de insumos importados, es decir lo necesario para llevar a cabo la producción. Esta gran disminución de empleo afectó en el ámbito económico en el hecho de que se rompe el ciclo de consumo desde que los trabajadores pierden el ingreso que les permite consumir y a la empresa seguir produciendo y seguir pagando salarios. Además, los bancos también entran en crisis y quiebran debido a que los arrendatarios no pueden pagar sus deudas.

Con respecto al **ámbito social**, se puede hablar de grandes consecuencias: se produjo un aumento en la desocupación, se produjo un movimiento migratorio del campo a la ciudad que llevó al surgimiento de villas de emergencia, lo que derivó a una gran disminución de la calidad de vida. Por otra parte, hubo un gran aumento de la pobreza, que acarrió un aumento de la desnutrición, de las enfermedades y de la delincuencia, los salarios se vieron disminuidos.